

Miércoles 08 de agosto de 2018

El Financiero Repunta el peso a su mejor nivel en 4 meses

ESTEBAN ROJAS Favorece debilidad del dólar, el crudo y el optimismo en el comercio mundial. El precio del dólar podría bajar hasta los 18 pesos si sigue por debajo de los 18.50. La fortaleza del peso no para. El mayor optimismo respecto al comercio global, la debilidad del dólar a nivel internacional y un alza en los precios del petróleo fueron los principales factores que dieron impulso ayer a la moneda mexicana. De acuerdo con datos del Banco de México, el dólar interbancario cerró en 18.4780 unidades, su segundo día por debajo de la barrera clave de los 18.50 y su menor nivel desde el pasado 19 de abril. En ventanilla bancaria, el billete verde se vendió en 18.75 unidades, por debajo de la cifra registrada el lunes por Citibanamex, de 18.80 pesos. Durante la jornada el tipo de cambio presentó un máximo en 18.5208 unidades, mientras que el mínimo se reportó en 18.4050 unidades, en el mercado de mayoreo. Con el movimiento de ayer, la moneda mexicana acumuló un avance de 0.74 por ciento en tres días consecutivos. "El peso mexicano ligó tres días a la baja después de haber roto un nivel técnico clave, al mismo tiempo que el índice dólar cae", señaló George Lei, estratega de divisas de Bloomberg Intelligence. "La moneda podría extender las ganancias hasta un nivel de 18.0 unidades si es que se las arregla para mantenerse por debajo de 18.50". P.C. tipo de cambio Actividad industrial cae en la mitad de estados del país

HÉCTOR USLA Baja California Sur destacó con el mayor avance entre las entidades. Durante abril, la mitad de las entidades federativas de la República Mexicana pisaron terreno negativo en su desempeño de actividad industrial, reveló el INEGI. De acuerdo con analistas, uno de los factores en común que tuvieron los estados que reflejaron una producción industrial negativa fue su bajo rendimiento en las industrias manufactureras. Carlos Serrano, economista en jefe en BBVA Bancomer, señaló que el crecimiento de la manufactura ha sido bajo en lo que va del año, tan sólo en el primer trimestre de 2018, dicho sector creció uno por ciento, cifra por debajo del promedio de la economía, ubicada en 2.3 por ciento. "A pesar de ello, pensamos que el crecimiento de la manufactura en México retomará su dinamismo a partir del segundo trimestre de 2018 hasta alcanzar un crecimiento cercano a tres por ciento. Las divisiones líderes en el crecimiento serán cómo siempre las orientadas a los mercados de exportación", abundó el especialista. P.C. INEGI, sector industrial, entidades federativas **EU aplica aranceles a más productos chinos** Bloomberg EU indicó que comenzará a imponer aranceles del 25 por ciento sobre 16 mil millones de dólares adicionales en importaciones chinas en dos semanas, intensificando una guerra comercial entre las dos mayores economías del mundo. Las aduanas comenzarán a cobrar los aranceles en 279 líneas de productos, frente a 284 artículos en la lista inicial, desde el 23 de agosto, dijo la Oficina del Representante de Comercio de EU en un comunicado enviado por correo electrónico ayer. La nueva lista abarca productos que van desde motocicletas hasta turbinas de vapor y vagones de ferrocarril. Será la segunda vez que el país imponga aranceles a los productos chinos en el último mes, a pesar de las quejas de las empresas de EU de que tales movimientos aumentarán los costos comerciales y, finalmente, los precios al consumidor. P.C. Estados Unidos, China, aranceles **Importación de autos usados acelera al primer semestre** Axel Sánchez Al primer semestre de 2018 entraron a México 68 mil 456 automóviles usados, 24.5 por ciento más que en el mismo lapso del año pasado, informó la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Se trata del mayor incremento que presenta la industria desde 2013, cuando se tuvo un aumento de 52 por ciento, esto tras la promoción de algunos gobiernos estatales por el uso de los vehículos comúnmente llamados 'chocolate'. Para Guillermo Rosales, director general adjunto de la AMDA, es importante que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ponga más atención a la entrada de estas unidades, ya que perjudican al mercado interno y también ponen en riesgo a los mexicanos. P.C. importaciones, autos usados **Reforma Rebasa litro de Premium \$21 en CDMX**

Norma Zúñiga Cd. de México (08 agosto 2018).- La gasolina Premium superó hoy los 21 pesos en la Ciudad de México, pues en una estación de servicio de la Delegación Venustiano Carranza se vende en 21.04 pesos por litro. Se trata de la gasolinera Estaciones Ecológicas de Servicios, ubicada sobre Boulevard Puerto Aéreo, según información publicada por la Comisión Reguladora de Energía (CRE). P.C. sector energético, gasolina, precios **Reduce Ford lesiones con tecnología**

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (08 agosto 2018).- Ford Motor Company integró una nueva tecnología portátil llamada EksoVest, que ayuda a reducir el desgaste físico, lesiones o malestar de sus empleados durante el proceso de ensamble de vehículos. La empresa dijo que en México las plantas de Hermosillo y Cuautitlán están equipadas con EksoVest dando el soporte a los trabajadores de ambas líneas de producción. A nivel mundial, 15 plantas ya usan esta tecnología. En un comunicado, la armadora destacó que desde el 2005, los incidentes en las plantas de Ford alrededor del mundo se redujeron en un 75 por ciento, mientras que la tasa de incidentes en el 2018 fue una de las más bajas. P.C. Ford, industria automotriz, tecnología, seguridad en el trabajo **Ven mayor esfuerzo en metas fiscales**

Belén Rodríguez Cd. de México (08 agosto 2018).- Durante la primera mitad del año, el Gobierno federal se desvió de sus metas fiscales, por lo que deberá realizar mayores esfuerzos para lograr los objetivos planteados, señalaron especialistas de BBVA Bancomer. El incremento del gasto público, impulsado en gran medida por el gasto no programable en combinación con un crecimiento moderado de los ingresos, y sin considerar los recursos del remanente de operación del Banco de México del año pasado, han generado presión en las metas que las autoridades pretenden lograr, explicó Carlos Serrano Herrera, economista en jefe de BBVA Bancomer en México. P.C. finanzas públicas, gasto público, deuda **Centran TLC en autos y cláusula 'sunset'**

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (08 agosto 2018).- Conforme los negociadores estadounidenses y mexicanos del TLC se reúnen por tercera semana consecutiva para tratar de completar un acuerdo sobre los autos, también se preparan para un enfrentamiento decisivo sobre una cláusula propuesta por el Gobierno de Trump que pondría fin definitivo al acuerdo. Los países se están acercando a un acuerdo respecto al contenido y los salarios en la fabricación de automóviles y esa cuestión sigue siendo su principal centro de atención, según dos personas con conocimiento de las

conversaciones. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, industria automotriz Contraataca China; aplicará aranceles a EU

Bloomberg Pekin, China (08 agosto 2018).- China establecerá unos aranceles extra de 25 por ciento sobre importaciones de productos estadounidenses valorados en 16 mil millones de dólares, dijo el Ministerio de Comercio chino, en una escalada de la disputa comercial entre las dos mayores economías mundiales. "Esta práctica es muy poco razonable", dijo el Ministerio de Comercio en su sitio web, en respuesta a la decisión de Estados Unidos, de fijar tarifas de 25 por ciento sobre productos chinos por otros 16 mil millones de dólares el 23 de agosto. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial Crece 4.8% creación de empleos mineros

Verónica Gascón Cd. de México (08 agosto 2018).- Después de cinco años de estancamiento, la creación de nuevas plazas en el sector minero empezó a recuperarse y creció 4.8 por ciento el año pasado, lo que corresponde a 16 mil 854 empleos, advirtió la Camimex. Los salarios en este sector son de los mejor pagados a diferencia de otros sectores de la economía, ya que asciende a unos 14 mil pesos mensuales, en el caso de un trabajador minero, de acuerdo con la Cámara. En tanto que un egresado de Ciencias de la Tierra (o carreras afines) logra emplearse con percepciones superiores a 16 mil 700 pesos mensuales en promedio, comparado con el salario promedio nacional de 11 mil 234 mensuales para recién egresados, dijo la cámara. P.C. sector minero, minería, empleo, salarios Igualan jubilados a obreros en Pemex

Norma Zúñiga Cd. de México (08 agosto 2018).- Petróleos Mexicanos (Pemex) está cerca de tener un jubilado por cada trabajador activo. La empresa suma 105 mil 69 pensionados contra una fuerza laboral de 114 mil 916 personas, de acuerdo con el Informe de Sustentabilidad 2017. Cuestionado sobre el aumento de jubilaciones, Pemex sostuvo que se trata del movimiento natural de la planta laboral que cumplió los requisitos de ley y tenía este derecho. P.C. PEMEX, pensionados, empleo, trabajadores Mejoran remesas ingresos

Jessika Becerra Cd. de México (08 agosto 2018).- El País no sólo recibe cada año un monto mayor remesas, sino que las familias receptoras mejoran su poder adquisitivo por la depreciación del peso y el bajo nivel de inflación. De agosto de 2013 a junio de 2018, la capacidad de compra de las familias mexicanas que reciben remesas creció 79 por ciento, según un análisis de Jesús Cervantes, gerente del Centro de Estudios Monetarios de Latinoamérica (Cemla). P.C. Cemla, remesas El Economista Ya resolvimos el tema del salario automotriz en el TLCAN: Guajardo Roberto Morales México y Estados Unidos concluyeron las negociaciones del "tema de salario automotriz" en las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), informó Ildfonso Guajardo, secretario de Economía. "Ya resolvimos el tema de salario automotriz sectorial; ya cerramos el sector de estándares automotrices", dijo el funcionario en una entrevista radiofónica. Ambos países pactaron reconocer la coexistencia de los estándares de Estados Unidos y de la Unión Europea en la producción de vehículos automotores para tener derechos a las ventajas arancelarias del TLCAN. P.C. TLCAN, industria automotriz, salarios Nissan busca fortalecer sus fianzas en México con cambios en su equipo directivo Lilia González Nissan Mexicana informó sobre nombramientos en su equipo directivo para fortalecer las operaciones de ventas y financiamiento automotriz en México. Alejandro Talonia asumirá la dirección de senior de Finanzas y Administración para la empresa, en medio de un periodo en el que la comercialización interna va a la baja. Talonia le reportará directamente a Mayra González, presidente y director general, Nissan Mexicana, y funcionalmente a Jeremie Papin, vicepresidente senior de Finanzas para Nissan Norteamérica. P.C. Nissan, industria automotriz México condiciona aceptar reglas automotrices más duras México pidió blindar la viabilidad y la operación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con la exclusión de la cláusula sunset con muerte súbita y la permanencia del capítulo 20, como condiciones a las posiciones que ha cedido en cuanto a las reglas de origen del sector automotriz. Los negociadores mexicanos han mantenido como líneas rojas el que no se elimine el capítulo 20, donde se regulan casos de resolución de controversias Estado-Estado y que no se incorpore la cláusula sunset en el sentido de que el TLCAN terminaría automáticamente cada quinquenio, a menos que los tres países acordaran antes renovar ese pacto comercial. P.C. TLCAN, industria automotriz Argentina golpea exportación automotriz en Brasil Redacción El Economista Las exportaciones de autos de Brasil cayeron 21.7% anual en julio, al totalizar 51,358 unidades, frente a las 65,577 que envió al exterior en el 2017, informó el pasado lunes la Asociación Nacional de Fabricantes de Automóviles (Anfavea), que culpó del descenso a la crisis monetaria de Argentina y ajustó sus previsiones para todo el año. Con este resultado, las exportaciones de la industria automotriz brasileña pronunciaron su contracción anual respecto a junio, pues en el sexto mes la caída fue de 4.4 por ciento. Frente al mes inmediato anterior, la caída fue de 21%; en junio se exportaron 64,910 vehículos. Este año la economía argentina se ha visto afectada por una fuerte depreciación del peso que llevó al gobierno a subir las tasas de interés y a acordar con el Fondo Monetario Internacional (FMI) un crédito stand-by por 50,000 millones de dólares. La participación de Argentina en las exportaciones brasileñas es cercana a 8% y la mayor parte es del sector de vehículos. La asociación indicó que 76% de las exportaciones del sector van para Argentina. Le siguen México (7%), Chile (5%), Uruguay (4%), Colombia (3%) y Perú (2 por ciento). A nivel general, las exportaciones de autos de Brasil acumulan una baja de 2.8% en lo que va de este año. "La previsión aún es de estabilidad (...) pero ahora con un poco de riesgo", dijo Antonio Megale, presidente de Anfavea, al divulgar los resultados de producción, ventas y exportaciones del sector en julio. P.C. industria automotriz, Argentina, Brasil, exportaciones Alza en salarios favorece a la inflación en la zona euro: BCE AFP El alza de los salarios en la zona euro alimenta el consumo y favorece el retorno de la inflación a un nivel considerado favorable para la economía, afirmó el Banco Central Europeo (BCE) en un artículo. El aumento de los sueldos y del margen de las empresas, según el análisis del BCE, responde más a un incremento de la demanda —los asalariados son más numerosos y están mejor pagados, lo que hace que suban los precios— que a una presencia insuficiente de mano de obra en el mercado laboral, según un artículo que figura en el boletín económico de la institución para el mes de agosto. P.C. Banco Central Europeo, zona euro, inflación, salarios La Jornada México continúa como mayor productor de vehículos en AL Notimex Río de Janeiro. México fabricó hasta julio más de medio millón de automóviles que

Brasil y, por cuarto año consecutivo, el país se encamina hacia el mayor productor de vehículos de América Latina. El gigante sudamericano, que sale al ralenti de una de sus peores recesiones de todos los tiempos, produjo 245 mil unidades en julio y, en lo que va de año, ensambló 1.68 millones de unidades. La industria brasileña, uno de los sectores más azotados por la caída del Producto Interno Bruto (PIB) en siete puntos entre 2014 y 2016, registró en junio un crecimiento de 13.1 por ciento, pero aún está lejos de los niveles pre-crisis. Con todo, las montadoras brasileñas se resienten de una caída de las compras en Argentina, uno de sus principales mercados, por la crisis que azota al país vecino. Así, aunque los datos de enero a julio muestran que Brasil produjo 3.0 por ciento más de vehículos que en el mismo periodo de 2017, el gigante sudamericano, líder durante años en la industria automotriz de América Latina, seguirá por detrás de México en 2018.

P.C. AMIA, industria automotriz, producción China anuncia represalias tras aranceles impuestos por EU Dpa Pekín. China introducirá a partir del 23 de agosto nuevos aranceles sobre productos estadounidenses por valor de 16 mil millones de dólares, anunció hoy el Ministerio de Comercio en Pekín como represalia a una medida similar de Washington el martes. El comunicado se produce horas después de que el representante de Comercio estadounidense, Robert Lighthizer, informara desde Washington que ese mismo día entrarán en vigor aranceles de un 25 por ciento sobre importaciones chinas por el mismo valor en dólares.

P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial Activistas demandan a AMLO prohibir legalmente el ‘fracking’ Susana González G. Ciudad de México. La Alianza Mexicana contra el Fracking (AMCF) demandó al próximo presidente, Andrés Manuel López Obrador, y a los legisladores de la Coalición Juntos Haremos Historia que prohíban legalmente el método de fractura hidráulica, conocido como fracking, para extraer gas y petróleo en México, con lo cual se haría efectiva la declaración que el político tabasqueño hizo el 31 de julio contra dicha práctica. En un pronunciamiento con cinco demandas que difundió este martes, la AMCF también solicitó que el próximo gobierno aplique “una moratoria” de nuevos contratos en el sector energético, es decir que no se lleve a cabo una licitación más en tanto no realice un plan de transición energética con mesas públicas de debate sobre la política extractiva y energética.

P.C. sector energético, extracción, fractura hidráulica, fracking El País ¿Por qué ellas no eligen carreras técnicas? SERGIO C. FANJUL Dice el estereotipo comúnmente aceptado que a las mujeres no les va eso de las carreras técnicas. Y tan comúnmente aceptado es el estereotipo que se acaba convirtiendo en una profecía autocumplida: si ya faltan vocaciones STEM en general (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas, por sus siglas en inglés), la ausencia de vocaciones femeninas de este tipo es aún más acusada. Es un problema: estas materias son y serán, dado el acelerón tecnológico en el que nos vemos inmersos, centrales en los nuevos trabajos que están por aparecer y en las sociedades que se están construyendo. Ahí está el futuro y ahí tienen que estar las mujeres.

P.C. educación superior, género, mujeres